

Sector pelágico artesanal realizó ayer una serie de manifestaciones en el Gran Concepción

# Pescadores del Biobío piden aumentar cuotas de jurel para asegurar su rubro

Se espera para hoy una reunión con el subsecretario de Pesca y Acuicultura con el fin de generar acuerdos para la continuidad de la actividad económica.

Por Diana Aros Aros  
 diana.aros@diarioelsur.cl

Una serie de manifestaciones, que terminaron con detenidos, cortes de rutas y personas lesionadas, desarrollaron ayer los pescadores pelágicos de la Región del Biobío en diversos puntos del Gran Concepción, con el motivo de pedir un aumento en la cuota de pesquerías para extraer, apelando a una importante baja en la descarga de sardinas y anchovetas, lo que ha significado pérdidas para los trabajadores del sector. Los hechos, obligaron a generar instancias de diálogo con autoridades, para generar soluciones en conjunto.

Fue así que, durante la tarde de este martes, pescadores se reunieron con diferentes autoridades regionales, en un encuentro que se extendió por poco más de tres horas en dependencias de la Delegación Presidencial Regional. En la conversación, los representantes del rubro expusieron sus principales necesidades y propuestas para el sector.

Pedro Martínez, vocero de la Mesa Pesquera del Biobío Artesanal, explicó que, si bien han sido responsables en los periodos en los que los recursos no están en condiciones para ser extraídos, urge el poder capturar jurel y ca-



Dirigentes de la pesca pelágica expusieron sus principales necesidades a autoridades regionales en una reunión que duró más de tres horas.

## GOBIERNO PRESENTÓ QUERRELLA POR CORTES DE RUTA

El delegado presidencial (s), Humberto Toro, anunció la presentación de acciones legales en contra de quienes resulten responsables de los hechos que involucraron cortes de tránsito en diversas rutas de la zona. Si bien durante la reunión los pescadores solicitaron a la autoridad retrotraer esta decisión, Toro señaló que "como Gobierno tenemos que garantizar que la mayoría de las personas de la Región puedan transitar de manera libre. Y cuando eso no ocurre, se tienen que tomar las medidas de seguridad y hemos presentado querrelas respecto a los desórdenes y las querrelas se mantienen".

balla, como una alternativa ante la ausencia de sardina y anchoveta. No obstante, pese a reiteradas peticiones las autoridades han denegado la petición, debido a que la temporada de captura de jurel ya cesó.

En ese sentido, Martínez aclaró que solicitan un porcentaje de jurel para poder extraer la caballa, debido a que son especies que, al trabajar juntas, se unifican entre ellas, y así tener la seguridad de que los pescadores podrán trabajar.

"Lo que andamos buscando es que nos entreguen una cuota de jurel para poder trabajar una fauna acompañante que tenemos afuera que es la caballa. Mientras no tengamos una cuota de jurel, es imposible que nosotros podamos trabajar esa plaga que tenemos de caballa afuera y debido a eso hemos tenido una muy baja extracción de sardina y anchoveta", sostuvo el dirigente.

## DIÁLOGO CON AUTORIDADES

César Jorquera, presidente de la Asociación Gremial de Pescadores Artesanales de San Vicente, tras la reunión con autoridades,

instancia que reunió a los seremis del Trabajo y Economía, alcaldes de Coronel y Talcahuano, Gobierno Regional y al delegado presidencial regional (s) Humberto Toro, empujó al Gobierno por su "falta de presencia" en torno a la situación que involucra a la pesca pelágica artesanal. Sin embargo, apuntó a que espera respuestas por parte del subsecretario de Pesca y Acuicultura, Julio Salas, con quien se reunirán hoy durante la mañana de forma telemática.

"Esperamos que nos traiga propuestas concretas, porque de lo contrario las movilizaciones van a seguir y van a ir creciendo todos los días. Esta Región está muy complicada en términos laborales, los portuarios, forestal, pesqueros, Huachipato, entonces esta Región se está cayendo a pedazos y esperamos que el Gobierno tome las acciones correspondientes porque lo único que nosotros queremos es poder trabajar", apuntó Jorquera.

Por su parte, Humberto Toro valoró la instancia de conversación, aunque apuntó a que se trató de una "buena conversación, disonante en algunos momentos", pero que llevó a los actores

“Nos entreguen una cuota de jurel para poder trabajar una fauna acompañante que tenemos afuera que es la caballa. Mientras no tengamos una cuota de jurel, es imposible que nosotros podamos trabajar esa plaga que tenemos de caballa afuera y debido a eso hemos tenido una muy baja extracción de sardina y anchoveta”

Pedro Martínez  
 Mesa Pesquera del Biobío Artesanal

involucrados al mismo propósito. En ese sentido, también destacó la reunión con el subsecretario ya que "va a tener una variante que para nosotros también es significativa. Y es que van a participar tanto el alcalde de Talcahuano como el alcalde de Coronel, y también el Gobierno Regional que nos parece interesante". Lo anterior, según Toro, generará una "mirada colaborativa para encontrar soluciones que pueden ser muy complejas".

## PRINCIPALES ANTECEDENTES

Según detallaron los dirigentes de la pesca tras la sesión, este problema se remonta meses atrás. Y es que en enero habrían advertido de las complejidades que la extracción de sardina y anchoveta tendrían, pesquerías se estarían viendo afectadas por consecuencia del cambio climático.

Consultada por las posibles soluciones y acciones, desde la Subsecretaría de Pesca y Acuicultura respondieron por escrito a EL SUR que la temporada de sardina y anchoveta se extiende hasta junio del presente año, por lo que aún existe un periodo extenso donde poder recuperar los desembarques. "La cuota de jurel ya ha sido pescada y se tendría que esperar para que se abra nuevamente esa pesquería. Subpesca no puede cambiar ni distribuir cuotas que están limitadas previamente por el fraccionamiento que tiene la pesquería en cuestión para la zona (Ley de Pesca vigente, Ley Longueira: 90% industriales, 10% artesanal) y por acuerdos internacionales en el marco de OROP Pacífico Sur", detallaron.

A esto, añadieron que "lo que sí podemos hacer, y es precisamente lo que estamos haciendo, es fomentar el diálogo entre quienes tienen los peces (industria) y los armadores del Biobío para que alcancen acuerdos".



Durante la mañana, la ruta 160 en el sector de Playa Blanca fue cortada en ambos sentidos, impidiendo el tránsito.